

Máximo Martín Aguado

Máximo Martín Aguado nació hace 73 años en la localidad toledana de Yunclillos —Campo de la Sagra—, su vida estudiantil transcurre en Madrid donde cursa el Bachillerato y la carrera de Ciencias Naturales en la Universidad Central madrileña, finalizando el curso de doctorado en el año 1941. A pesar de inclinarse en sus estudios por las ciencias, su vocación literaria le ha valido siempre para expresar con claridad sus trabajos científicos, recopilados en numerosos libros y publicaciones. En 1943 obtiene el número 1 en las oposiciones de profesor adjunto y le destinan a Cuenca, allí realiza algunas de sus investigaciones, explorando las hoces del Júcar y el río Huecar. En 1944 consigue con el número 2 la cátedra de Ciencias Naturales y elige como destino Palencia llegando a ser el interventor del Instituto. El campo que posee esta ciudad le recuerda a su Toledo natal y le hace inclinarse por el campo de la botánica; la cristalografía, también, ocupa en lugar dentro de sus investigaciones, y su conocimiento le será después muy útil en el descubrimiento del yacimiento de Pinedo (Toledo). En 1948, se traslada a La Laguna, en la isla de Tenerife, donde permanece once años. Aquí, se ocupa de la Estación de Meteorología del Instituto, siendo nombrado Profesor de Industrias Rurales de Botánica y Zoología agrícola en la Escuela de Peritos de esta especialidad, así como profesor de Geología en la Universidad de La Laguna. En Tenerife realiza investigaciones sobre las algas marinas recorriendo las costas del archipiélago; las de Sidi Ifni y el Sahara, siendo publicado en la Universidad su primer

trabajo científico bajo la denominación de "Las algas de Canarias en la obra científica de Viera y Clavijo". Pero, cuando aún no ha concluido su segundo trabajo "La vegetación marítima de las Islas Canarias" se resuelve su traslado al Instituto de Toledo. En esta época más de una década pronuncia numerosas conferencias entre las que sobresalen: "Historia del Universo" y "El origen de los átomos", en el Ateneo de la Laguna; "Clima vegetación y flora canaria" y "Teoría del Teide" en la Universidad de La Laguna; "El octavo cielo" en el Círculo de Bellas Artes de Santa Cruz; "Ifni, la octava isla canaria" y "El poblamiento de las Islas Canarias" en Santa Cruz de Tenerife.

Etapa Terciana

Ya en Toledo, ocupa la cátedra vacante que el profesor Emiliano Castañón, deja al jubilarse en el Instituto; llega a ser Interventor, Jefe de Estudios y Director de dicho Instituto, así como profesor de Geografía en el Centro Universitario. Desde 1962 fue académico de número de la Real de Bellas Artes y Ciencias Históricas. Sus principales trabajos de investigación en la provincia tratan sobre los posibles primeros habitantes del peñón toledano, las culturas prehistóricas y la raíz paleolítica. Ha sido el descubridor del yacimiento de las graveras de Pinedo (Toledo), trabajo por el que es reconocido a nivel mundial, ya que a través de él se ha podido dar a conocer las etapas más antiguas de la historia de Toledo. También publicó una teoría en el Acta del V Congreso Panafricano de la Prehistoria y del Estudio del Cuaternario, sobre el poblamiento del hombrén en Eu-

ropa a través de Africa por el Estrecho de Gibraltar. Es autor de numerosos artículos sobre la Sisa y la Sagra, publicados en el desaparecido diario "El Alcázar". Entre los trabajos que Martín Aguado ha realizado sobre Toledo cabe destacar "El hombre primitivo en Toledo" disertación del año 1960 en la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas, "Las primeras piedras de nuestra prehistoria", "El pasado de la tierra y el origen de los montes de Toledo", "El poblamiento prehistórico de Toledo", discurso de ingreso en la Real Academia el 13 de mayo de 1962. "Recientes hallazgos prehistóricos en las graveras de Toledo", "El medio natural: hidrografía, geología, y orografía de Toledo". Del año 1963 datan "Las consideraciones sobre las terrazas del Tajo en Toledo", "El yacimiento prehistórico de Pinedo y su industria triédrica" editado en las publicaciones del Instituto Provincial de Investigaciones y estudios toledanos, "El poblamiento del Tajo a partir de las costas atlánticas de Marruecos" comunicado en el V Congreso Panafricano de Prehistoria", "Tipología de los útiles triédricos de Pinedo" publicado en el "VIII Congreso Nacional de Arqueología" y "Toledo en la Edad de Piedra". Además de ser el autor de un libro sobre "La Zarza que dio nombre a la puerta del Cambrón", publicado en el Boletín de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo en el año 1987. Máximo Martín Aguado, jubilado desde el año 1985 como profesor y catedrático, ha recibido este año la Gran Cruz de Alfonso X El Sabio como reconocimiento a su labor docente y a sus trabajos como investigador.



Ángel Martín

- ESCALERAS
- TERRAZOS
- GRES
- AZULEJOS
- MARMOL
- SANEAMIENTOS
- CHIMENEAS
- REVESTIMIENTO PISCINAS

- MUEBLES
- GRIFERIA
- ACCESORIOS DE BAÑO

FABRICA Y EXPOSICION:
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,300
(Junto a la Gasolinera y Porcelanosa)

Teléfono 35 81 05
OLIAS DEL REY (Toledo)